

DIARIO BALEAR.

S. Cirilo obispo y mártir y S. Zenon soldado.

El sol sale á las 4 y 40 minutos: pónese á las 7 y 20 minutos.
Luna nueva á 1 hora y 57 minutos de la tarde en Cáncer. Vientos.

LA SUSCRIPCION

A este periódico es á razon de 10 reales mensuales, llevado á casa de los señores suscriptores, y el precio de cada número 6 cuartos.

SE SUSCRIBE

En Palma en la librería de *Guasp*, calle de *Morey*, núm. 42; y en la del *puesto del Diario*, junto á la cadena de *Cort*, núm. 3.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

BELGICA.

Brusélas 9 de junio.

La comision directiva de la asociacion belga ha recibido una protesta de la comision provincial de Limburgo, cuyo tenor es así:

«Habiendo visto la comision provincial de Limburgo la comunicacion hecha al congreso nacional en la sesion del 28 de mayo último por el ministerio de Negocios estrangeros, y considerando que los principios enunciados tanto en la carta del lord Ponsomby como en el protocolo número 22, son contrarios á la constitucion de la Bélgica, como á los sagrados derechos de los pueblos; reflexionando ademas, que á pesar de la revolucion belga se ha hecho contra los tratados de 1815, ha sido sin embargo reconocida por las Potencias; que la provincia de Limburgo en particular ha hecho la revolucion juntamente con el resto de la Bélgica, y que hay los mismos motivos para reconocer la revolucion de Limburgo como la de las otras provincias belgas, porque la opinion de los limburgueses está demasiado pronunciada, y porque su pais nunca ha pertenecido á la Holanda sino en virtud de tratados tan contrarios á los derechos imprescriptibles de los pueblos como á los de 1815.

«Considerando por último que todos los belgas están obligados á defender por todos los medios posibles el honor nacional y los derechos de Bélgica, protestan los patriotas belgas de Limburgo, tanto contra la comunicacion hecha por el lord Ponsomby y el protocolo número 22, como contra cualquiera otra acta de las grandes Potencias cuyo objeto fuese el privarles de cualquiera parte de su territorio ó de su libertad.

«Tongres 2 de junio de 1831.—Firmado.—El presidente, *baron de Renesse*.—El secretario, *J. M. Clermont*.” (*Gaceta de Madrid—Del Correo de los Pais-Bajos.*)

—Mr. White, secretario de lord Ponsomby, ha vuel-

to de Londres. Despues de su llegada circulan los rumores siguientes. En primer lugar, que el príncipe de Sajonia-Coburgo no admite la corona belga. En segundo lugar, que las cinco Potencias habian decidido que inmediatamente se ejecutasen los protocolos. A este efecto, una escuadra inglesa llevaria á Améres algunos regimientos ingleses para ocupar una parte del pais, mientras que un cuerpo prusiano y otro frances ocupando lo demas, marcharán sobre Brusélas para extinguir la revolucion en su foco. Ocupado el pais, se harán proposiciones; y en este caso es de presumir que el congreso las acepte.

Esto se dice, y se puede añadir que tales rumores se confirman por los ingleses que habitan en Brusélas. Es muy posible que por eso se quiera intimidar al congreso para que consienta en aceptar los protocolos; pero tambien parece que la conferencia nunca se ha mostrado menos dispuesta que hoy á variar sus determinaciones.—P. D.—Se asegura en este instante que lord Ponsomby dejará á Brusélas mañana por la tarde, ó pasado mañana por la mañana. Esto confirmará las noticias de invasion. (*Id.—De la Emancipacion.*)

INGLATERRA.

Lóndres 10 de junio.

La conferencia que se celebró ayer en el ministerio de Negocios estrangeros se concluyó muy tarde, y se ha decidido, de acuerdo con el príncipe Leopoldo, que las grandes Potencias no consentirian en lo propuesto relativamente á la soberanía de la Bélgica, bajo las condiciones que imponen los belgas con respecto á Limburgo.

El príncipe Leopoldo no admitirá la corona, que debe ofrecerle la diputacion que se espera hoy, al menos que no haya esta recibido nuevas instrucciones, y que no esté encargada, lo que no es probable, de ofrecerle el trono bajo las condiciones prescritas por las grandes Potencias en sus protocolos.

Un correo ha partido esta mañana para la Bélgica con pliegos que anuncian esta decision, é ins-

trucciones para lord Ponsomby, segun las caales debe romper toda negociacion con el gobierno belga, y dejar á Brusélas inmediatamente.

El gobierno frances llamará á Mr. Belliard que, lo decimos con placer, en todo ha obrado de acuerdo con lord Ponsomby.

Las consecuencias de la comunicacion, que debe hacerse al congreso belga, serán tal vez desastrosas: ¿pero pueden pretender los belgas dictar la ley á las grandes Potencias despues de la conducta liberal y generosa que la Francia y la Inglaterra han observado con ellos? Al fin conocerán la locura de su resistencia; porque si las Potencias permanecen fieles á lo que respectivamente se han comprometido, ó la Bélgica dejará de ser una nacion independiente, ó consentirá en recibir un soberano digno de gobernarla, bajo condiciones que tengan por base la justicia debida á la Holanda, y la consideracion que merecen los demas soberanos. (*Gaceta de Madrid—Del The Courier.*)

— Parece que el príncipe Leopoldo, segun los consejos de algunos amigos, se ha decidido á rehusar la corona, pues aceptándola se esponia á perder sus 1500 libras esterlinas de renta anual.

Mr. White, secretario de lord Ponsomby, que ha llegado esta mañana con una mision especial, declara que la negativa del príncipe seria seguida de una nueva revolucion en Bélgica. Se asegura que el Rey de Holanda tiene intencion de hacer á Rotterdam puerto franco, en caso de que se verifique la separacion de Bélgica, lo que destruiria las ventajas mercantiles de Ambéres.

Tenemos motivo de creer que nuestro gobierno está muy descontento de lord Ponsomby, á quien se acusa de no haberse ceñido á sus instrucciones. (*Id.—Del Standard.*)

„Nos hallamos, dice el *Courier* del 8 del corriente, invitados para explicar una frase del artículo que hemos publicado, y del que podia deducirse que el príncipe Leopoldo habia significado formalmente que no admitia la corona de Bélgica.

„Es cierto que aunque el príncipe no haya manifestado oposicion á la decision de la conferencia, no ha tomado en ella sin embargo una parte directa, y está dispuesto á recibir á la diputacion belga. La decision de la conferencia se ha reducido á llamar á lord Ponsomby, conforme á lo estipulado en los protocolos. Pero los representantes de las grandes Potencias están dispuestos segun creemos, á entrar en nuevas negociaciones con el congreso belga.

„Han llegado ya á esta ciudad los comisarios del gobierno belga, y han tenido una conferencia con el príncipe. Hoy se espera á la diputacion del congreso.” (*Id.*)

— El príncipe Leopoldo ha declarado que no podia aceptar el trono de Bélgica hasta que se fijasen los límites. Como el congreso no ha aceptado lo que sobre esto se le ha propuesto, el príncipe Leopoldo, de acuerdo con lo que anteriormente tiene manifestado, no puede aceptar la corona sin que los belgas acepten antes los límites. (*Id.—Del Globo.*)

— Parece que por ahora los negocios de Bélgica han quedado parados. La corona ha sido ofrecida al príncipe Leopoldo bajo condicion, y no la ha admitido. Los belgas tienen que buscar otro Rey: no sabemos si lo hallarán; pero seria una temeridad que alguno aceptase la corona bajo condiciones desechadas por Francia é Inglaterra. Los belgas no han adelantado nada: han elegido al príncipe Leopoldo en lugar del duque de Nemours; pero su posicion esencialmente está *in statu quo*. (*Id.—Del Times.*)

Los diarios de Buenos-Aires del 6 de Febrero anuncian que han principiado las hostilidades entre esta provincia y otras nueve del interior. Un pliego del coronel Dehesa, dirigido al gefe militar superior de las provincias brasileñas, refiere que ha dispersado una division de Buenos-Aires de 500 hombres. (*Id.—De la de Francia.*)

FRANCIA.

Paris 14 de junio.

Con fecha 24 de mayo escriben de Argel.

„Se ha renovado con el mayor rigor la orden para que la tropa de la guarnicion no salga fuera de las murallas de la ciudad: estas disposiciones se toman por las frecuentes correrías de los beduinos.

„Los zouares, cuerpo de árabes y moros formado por los franceses, que al tiempo de la creacion contaba 60 hombres, se halla reducido en el dia á 135 por la continua desercion de los soldados que van á unirse con los beduinos y otras tribus de las montañas, que se hallan en pie de guerra y forman ya una fuerza respetable, cuyo ánimo, segun dicen, es agregarse á las tropas del bey de Constantina.

„Ya han vendido sus bienes muchos moros ricos de Argel, y se han espatriado voluntariamente por libertarse de los males que trae consigo un sitio que miran como inevitable. Aunque sometidos al gobierno frances, no quieren verse obligados á pelear contra sus hermanos, ni mostrarse ingratos con las tropas á quienes han confiado la defensa de sus derechos y propiedades.

„En Bona es frecuente la llegada de italianos que traen municiones de guerra, y las venden á precios muy subidos.

„Los pocos comestibles que se hallan en esta ciudad están sumamente caros: de los puertos de Francia se reciben diariamente los artículos de primera necesidad para el consumo, y se dice que se han celebrado nuevas contratas en Tolon y Marsella para suplir la falta de las cosechas del pais, sobre las cuales no se puede contar.” (*Id.—De id.*)

— De una carta escrita en 23 de mayo á bordo de la *Melpomene*, uno de los buques que componen la escuadrilla francesa anclada en el Tajo, copiamos lo siguiente:

„Ayer á las diez de la noche dimos principio á las hostilidades, apresando una goleta portuguesa cargada de naranjas, azúcar, frutas secas &c., tripulada con once hombres. Ya la hemos despachado para Francia, á cargo de dos guardias marinas de la *Melpomene*.

«Hoy saldremos con el *Endymion* para las Azores, en donde se hallan una corbeta y dos bergantines de guerra portugueses. La fragata *Sirena* y las corbetas *Diligente* y *Eglé* quedan encargadas del bloqueo del Tajo, para observar la escuadra portuguesa. La division inglesa compuesta del navío *Windsor*, dos fragatas y otros buques menores, permanece todavía en Lisboa.

El gobierno ingles ha logrado satisfaccion completa á todas sus pretensiones, y para conseguirlo se ha valido de los mismos medios que para nosotros han sido ineficaces. A nuestra llegada á estas aguas se comisionó al bergantin *Endymion* para llevar á Lisboa el *ultimatum* de Francia, con orden de incorporarse á nuestra escuadra si la contestacion tardaba mas de 40 horas; pero no fué posible á Mr. Nonay, comandante del *Endymion*, cumplir con esta última parte de sus instrucciones, porque habiendo refrescado los vientos del O. y del O. S. O. nos fué preciso enmarcar, y él se vió obligado á permanecer en el Tajo dos ó tres dias mas de lo que le permitian las órdenes de Mr. de Rabandy. Por fin ayer á las cinco de la tarde se reunió á la division, y supimos que ni un solo frances se le presentó para que lo recibiese á su bordo, á pesar de las ofertas que á todos hizo de sacarlos fuera de Portugal. Esperábamos hallar en este fondeadero al bergantin *Húsar*; mas no ha sido así. Los capitanes de buques están á bordo para recibir instrucciones, y en cuanto lo hayan verificado iremos á dar nuestro paseo militar sobre Tercera. Aunque estamos en mayo hemos sufrido ya vientos duros por dos veces, de lo que inferimos que el crucero será aqui muy duro durante el invierno: esperamos sin embargo que para entonces habrán mudado enteramente de aspecto los negocios políticos.» (*Gaceta de Madrid—De la de Francia.*)

— Los negocios de la Bélgica tocan ya á su fin. La carta del lord Ponsomby ha disipado las ilusiones que los belgas se habian formado acerca de los resultados favorables que se prometian de la eleccion del príncipe de Sajonia Coburgo. Las conferencias nada han variado por su protocolo núm. 22: únicamente se espera que apoyen la indemnizacion pecuniaria por el Luxemburgo; y para dar mas peso á esta comunicacion, el lord Ponsomby amenaza á la Bélgica con los ejércitos de las cinco grandes Potencias. El congreso no ha podido ménos de resentirse mucho al haber oido á un ingles anunciar á la Bélgica la intervencion hostil de un ejército frances; y en efecto ¿es esto lo que la Bélgica debia esperar de los franceses? Y ¿estos deberán unirse á las cruzadas de la Santa Alianza para marchar contra una revolucion hija de la suya?

La carta del lord Ponsomby es un triste presagio contra la eleccion del príncipe de Sajonia Coburgo. ¿Qué fruto pues sacará la Bélgica de esta eleccion, si su nuevo Rey no sube al trono sino como un ejecutor de los protocolos que constituyen á la Bélgica de modo que no pueda ecsistir como un Estado independiente?

¡Maldicion eterna á los ministros que favoreciesen

esta trama abominable, y se atreviesen á lanzar soldados franceses contra la Bélgica! Pero no; no se llevará á efecto este pensamiento parricida. (*Id.—Del Correo frances.*)

ESPAÑA.

Madrid 22 de junio.

Los dias de nuestro agosto Monarca han sido celebrados en todas las principales poblaciones de la monarquía española con aquel ardoroso entusiasmo que inspiran las virtudes y el amor de un padre, que de continuo se desvela por el acrecentamiento sucesivo del bien de sus hijos. Entre tantas ciudades y villas que se han distinguido en obsequios tan plausibles, citaremos ligeramente las que siguen:

El ayuntamiento de Pamplona, con aprobacion del Escmo. Sr. virey de Navarra, en reconocimiento á la ejemplar conducta que han observado las tropas que hay en aquella plaza, mandó distribuir á cada individuo una racion de pan, carne y vino, á cuyo generoso auxilio, que escitó un vivo reconocimiento en el Sr. virey, se agregó una gratificacion que recibió cada soldado.

La víspera del solemne dia dispuso S. E. que la division hiciese un simulacro en el campo de la Borda, lo que se ejecutó con todo género de maniobras, desplegando la tropa una disciplina y orden en los diversos movimientos, que nada dejó que desear. Al siguiente hubo gran parada, y en todos estos actos se repitieron por las tropas los *vivas al REY* que S. E. dió en alta voz, con espresion nada equívoca de la mas acendrada fidelidad, rebosando en los semblantes la mayor alegría.

El Escmo. Sr. virey manifestó á todos su satisfaccion y aprecio; y para estrechar mas y mas los vínculos de amistad y confianza que felizmente reinan entre las tropas y moradores, dió una magnífica funcion, cual correspondia al augusto objeto del homenaje, convidando al Ilmo. Sr. obispo, á las corporaciones, tribunales y demas clases elevadas de la capital: el concurso fué muy numeroso; de esquisito gusto el adorno del salon de palacio, y principalmente el dosel que se habia erigido para la colocacion de los retratos del REY y REINA nuestros Señores.

La víspera y dia de S. Fernando estuvo vistosamente iluminada la fachada del cuartel de S. Martin, en cuyos centros se veian dos hermosos transparentes decorados con trofeos militares, y esta leyenda: NAVARRA, 6º LIGERO, Á SU REY FERNANDO VII.

En la ciudad de Búrgos los voluntarios Realistas, reunidos en número de 20, celebraron los dias del Monarca formando gran parada en el campo de Gamonal.

Los de la ciudad de Segovia celebraron en el mismo dia la bendicion de la bandera que les fué remitida por el Escmo. Sr. Inspector general, prestándose gustosamente á hacer la ceremonia el Ilmo. cabildo de aquella catedral, que dispuso una solem-

nísima función de iglesia, á que fueron convidados, y concurrieron las demas corporaciones eclesiásticas y comunidades religiosas, los cuerpos militares y empleados de Real Hacienda. Hecha la bendición por el Sr. dean de la santa iglesia, hizo en el ofertorio de la misa una breve pero enérgica escortación análoga al asunto. Los voluntarios tuvieron despues gran parada: hicieron varias evoluciones militares con mucha pericia, y por todas partes resonaron los vivas al augusto Monarca, en cuyo obsequio se celebró esta función, y toda la ciudad estuvo la noche anterior iluminada vistosamente y colgadas con gusto las calles al dia siguiente, reinando en todo la paz y la alegría general.

En Zaragoza tambien se añadió á la celebracion de esta fiesta un vistoso simulacro militar que ejecutaron en honor del Soberano los regimientos de infantería de línea el Príncipe y Almansa, reunidos en el monte Lisano, á las órdenes del capitán general del ejército de Aragon; y á él concurrieron multitud de gentes de las ciudades de Huesca, Barbastro y pueblos circunvecinos.

Igualmente el ayuntamiento del Puerto de Santa María asistió el mismo dia á una solemne misa y *Te Deum*, y se bendijo la bandera de los voluntarios Realistas; habiendo habido iluminacion y graciosas colgadurás.

Lo mismo se verificó en el Quintanar de la Orden y en la Mota del Cuervo.

En la ciudad de Benavente hubo bailes y fuegos artificiales en tan grata solemnidad; y la casa administracion de Correos estuvo graciosamente iluminada y decorada. (*Gaceta.*)

San Sebastian 24 de junio.

D. J. G. de la C. y T. abogado del B. de O, habiendo leído en algunos papeles estrangeros que los abogados eran la causa de las revoluciones, injustamente indignado contra una calumnia que denigra su ilustre profesion", nos ha dirigido un artículo en que prueba 1.º que de los alborotos pasados de España ninguna culpa han tenido los abogados: 2.º que el interes de estos es directamente contrario á las revoluciones, pues en la paz florecen el derecho y las leyes, y hay dinero necesario para sostener las pretensiones ante los tribunales, y en tiempo de revolucion no hay mas que alborotos, injusticias de partidos, y pobreza. Concluye manifestando su adhesion y la de todos sus compañeros á los mas grandes objetos del amor de los españoles; orden, Rey y religion.

Nuestra opinion es la misma que la de nuestro corresponsal. Es imposible que una profesion honrosa, y necesaria al sostenimiento del orden y de la justicia, sea causa de las revoluciones, que todo lo trastornan. Teorías erróneas, utopias impracticables, manejadas por diestros agitadores y propagadas entre el gran número de semisabios y pedantes que producen los malos sistemas de instruccion, son la verdadera causa de la dolencia que hoy aflige la Europa. Ninguna profesion civil, militar ó eclesiástica

está mas espuesta que otras al contagio: y si alguna debiese ser mas preservada de un frenesí que ataca todas las leyes, es la que tiene por objeto el estudio y defensa de las mismas leyes.

"Poco saber lleva al ateísmo: grandes y profundos conocimientos, á la religion" ha dicho un sabio. Lo mismo podriamos decir en política: la pedantería conduce al desorden: la verdadera instruccion, al reinado de las leyes. (*Estafeta.*)

PALMA 9 DE JULIO.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 8 PARA EL 9.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel don Pedro Ripoll, capitán del regimiento Provincial de Mallorca.—Parada, rondas, contrarondas, capitán de hospital y provisiones, y sargento de hospital Córdoba.

De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Salvador Valencia.

AVISO AL PÚBLICO.

El fiel contraste de esta capital ha presentado en esta Subdelegación principal de policía una sortija de oro con tres diamantes rosas, que una niña trató de vender; la persona á quien se le hubiese estraviado dicha alhaja acudirá á la secretaría de la referida oficina, donde se le entregará acreditando ser su legítimo dueño. Palma 9 de julio de 1831.—Por mandado de S. E.—Francisco Perez, secretario.

FUNCIÓN DE IGLESIA.

Hoy dia 9 en el Real oratorio de Sta. Fe del barrio de la Calatrava á las siete de la tarde cantará la música completas á honra de S. Cristóval mártir: mañana á las diez se dirá la misa mayor con música y predicará el R. P. Lr. Fr. Nicolas Bua-des, religioso agustino.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Embarcaciones despachadas el 7 del corriente.

Para Tortosa el javeque nuestra Señora de los Dolores, su patron Vicente Mandilego, en lastre.

Para Aguilas el id. Montenegro, su patron don Francisco Estades, en id.

Para Mahon el id. Soltero, su patron D. Jaime Ignacio Juan, con géneros.

Para id. el id. S. José, su patron D. Sebastian Jaime, con id.

AVISOS.

El dia 1.º del corriente se encontraron unos botones de oro, que se entregarán á su dueño dando las señas. En la librería de esta imprenta darán razon.

El sábado 9 del corriente saldrá para Valencia el laud español nombrado S. Antonio, su patron don Francisco José Bordoy: admite carga y pasajeros.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.